

Extrait du École changer de cap

<https://www.ecolechangerdecap.net/spip.php?article413>

Collectif Ecole changer de cap

Décès de Jacques Fortin

- Français - Agenda -

Date de mise en ligne : samedi 5 décembre 2015

École changer de cap

L'association Ecole Changer de cap a la grande tristesse de vous annoncer le décès de son vice-président Jacques Fortin, survenu accidentellement. Nous perdons à la fois un ami cher et un collaborateur précieux par l'intelligence de ses analyses, perceptible dans ses articles dont plusieurs ont été publiés sur notre site, par la finesse et la pondération de ses remarques dans nos réunions, sa cordialité, son humanisme.

Jacques Fortin était un médecin pédiatre en santé publique, professeur honoraire des universités (sciences de l'éducation), faculté de médecine de Lille. A travers une expérience clinique, puis des recherches en santé publique et des responsabilités dans l'Education nationale, son intérêt s'est toujours porté sur l'enfant en interaction avec son environnement selon le modèle d'écologie du développement humain de Bronfenbrenner. Son projet était de rendre compte à la fois des comportements face à la maladie, à la mort, à la santé, et plus généralement aux aléas de la vie quotidienne - en particulier dans le cadre scolaire. La valorisation du développement de compétences psychosociales dans le cadre scolaire lui est toujours apparue comme une nécessité fondamentale pour des élèves de plus en plus en quête de repères et de valeurs.

Ses ouvrages concernant l'école :

- G. Fotinos, J. Fortin (2000) Une école sans violences ? Hachette- Education. -* J. Fortin (2001) Mieux vivre ensemble dès l'école maternelle. Hachette- Education.
- Coauteur de Ecole : changer de cap. (2013) Contributions à une éducation humanisante. Chronique Sociale

Témoignages

- *Je suis aussi de ceux qui ont été surpris et attristés par la mort de Jacques Fortin et de ceux qui l'ont apprécié et aimé pour sa gentillesse, la rigueur de son esprit et la vivacité de sa réflexion. Celle-ci ne trouvait jamais de repos ; elle nous a obligés à remettre sans cesse en question nos propres certitudes. Il a été un collaborateur précieux de notre revue, Non-violence actualité, et également de la Coordination pour l'éducation à la non-violence et à la paix. Un grand merci posthume... - Vincent Roussel*
- *Moi aussi j'appréciais beaucoup l'humanité de Jacques Fortin et garde de très bons souvenirs de nos rencontres - Daniel Favre*
- *Oui, Jacques va beaucoup nous manquer. Je me rappelle, à notre Colloque à l'UNESCO, un long échange avec lui sur le lien famille-école et ce qu'il pressentait des réformes à venir. - Brigitte Prot*
- *Je n'avais fait la connaissance de Jacques que relativement récemment, (lors de réunions de l'Association École Changer de Cap, à laquelle il apportait de si précieuses contributions), mais assez cependant pour avoir pu vivement apprécier son expérience, son intelligence, sa générosité et son dévouement aux causes qu'il avait à coeur de défendre et promouvoir. - Thierry Cahen*
- *Quel coup dur... Je me souviens encore très bien de la voix subtile et posée de Jacques lors de nos réunions chez Armen... - Francois Soulard*
- *Je suis très triste. Comme il était bon, plein d'humour, fin et engagé - Claire Heber-Suffrin*

Décès de Jacques Fortin

- *Oui, une bien triste nouvelle dans ces temps de tristes nouvelles. Je suis Lillois comme lui. J'appréciais sa subtilité, sa mesure et ce qu'il a cherché à traduire avec précision dans ses livres au nom de ses convictions, de son éthique au sein de l'Institution Rectorale du Nord - Bruno Mattéi*
- *J'ai toujours trouvé Jacques d'une grande gentillesse et ouverture d'esprit. Nous perdons un homme bon. C'est triste - Jacques Lecomte*
- *Nous perdons un être dont la réflexion et l'humanité ont influencé mon regard sur les enfants et mon travail - Véronique Guérin*